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Minuta da 

DÉCIMA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2013 DO COLEGI ADO DO INSTITUTO DE COMPUTAÇÃO 
 

Aos dezoito dias do mês de dezembro de dois mil e treze, às catorze horas e quinze minutos, 1 
sob a presidência do professor José Henrique Carneiro de Araujo , Diretor do Instituto de 2 
Computação, reuniram-se na sala 230 - Bloco D os professores Célio Vinicius Neves de 3 
Albuquerque,  Dante Corbucci Filho , Eugene Francis Vinod Rebello, José Raphael Bokehi, 4 
Leonardo Gresta Paulino Murta, Otton Teixeira da Si lveira Filho, membros titulares, e 5 
William Kitzinger,  representante suplente dos servidores técnico-administrativos, para 6 
deliberarem sobre a seguinte pauta: 1) Informes; 2) Apreciação da minuta da Ata da Reunião 7 
Ordinária de 20/11/2013; 3) Prestação de Contas IC – 2013; 4) Assuntos Gerais. XXXXXXXXXX 8 
1) Informes .  O professor José Henrique iniciou a reunião explicando que a inauguração do 9 
novo prédio de salas de aula do IC estava prevista para o dia dessa reunião, todavia foi 10 
suspensa, uma vez que a equipe do Ministério da Educação prefere inaugurar o prédio 11 
totalmente concluído. Explicou que ontem foi iniciada a instalação do primeiro elevador e 12 
acrescentou que ainda não iniciaram o cabeamento da rede de dados. Informou também que os 13 
aparelhos de ar-condicionado já estão chegando e que a urbanização já foi iniciada. 14 
Acrescentou que o ritmo das obras do segundo prédio está normal. Em seguida o professor 15 
José Henrique comentou que já foi executada a transferência das mil cadeiras que estavam 16 
armazenadas na antiga COPESCO e dos quadros e mesas que estavam alocados 17 
temporariamente na UFASA. Continuando os informes, o professor José Henrique comentou 18 
sobre os valores que ainda deverão ser pagos até a conclusão dos novos prédios do IC. 19 
Estima-se que ainda seja feito o pagamento de R$ 700.000,00 e R$ 6.000.000,00 para o 20 
primeiro e para o segundo prédio, respectivamente. Explicou que a empresa emite 21 
mensalmente as notas fiscais e agora solicitou que a emissão seja feita quinzenalmente. A FEC 22 
explicou que devido a regras inerentes ao serviço público, só poderá atestar as notas 23 
mensalmente. Aproveitou para esclarecer que a instalação elétrica está sendo finalizada e que 24 
as ligações de esgoto e água já foram finalizadas. Sobre os ramais, disse que foram estimadas 25 
em torno de 110 linhas no primeiro prédio e 50 no segundo prédio. XXXXXXXXXXXXXXXXXXX 26 
2) Apreciação da minuta da Ata da Reunião Ordinária  de 20/11/2013. O professor José 27 
Henrique iniciou este item de pauta perguntando se alguém gostaria de propor alteração ou 28 
acréscimo à minuta da ata da última reunião, previamente enviada aos membros do Colegiado. 29 
Como ninguém se manifestou, o professor José Henrique colocou a minuta em votação, sendo 30 
aprovada com duas abstenções. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 31 
3) Prestação de Contas IC - 2013. O professor José Henrique iniciou a reunião explicando que 32 
o terceiro ponto de pauta - Prestação de Contas IC - seria discutido na primeira reunião do 33 
Colegiado de 2014, dessa forma seria possível reunir as informações completas do ano de 34 
2013. Todos se mostraram de acordo. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 35 
4) Assuntos Gerais.  Nesse tópico da pauta, o professor José Henrique trouxe o e-mail no qual 36 
a professora Regina solicitava o esclarecimento de algumas informações que constam na ata, 37 
já aprovada pelo Colegiado do Instituto de Computação, referente ao mês de outubro de 2013. 38 
O professor pediu que todos tomassem ciência do teor do e-mail e, em seguida propôs a 39 
votação da inclusão dos esclarecimentos na presente ata. Todos estiveram de acordo. Segue 40 
então o conteúdo do e-mail enviado pela professora Regina para esclarecer eventuais dúvidas 41 
que possam surgir: “Tendo lido a ata da reunião de outubro, da qual participei de seu início por 42 
convite do Diretor, verifiquei que algumas informações colocadas na ata estão imprecisas e/ou 43 
incorretas, o que pode levar a uma interpretação equivocada do que aconteceu e que foi 44 
informado na reunião. Como é um documento oficial solicito que, mesmo que já tenha sido 45 
aprovada pelo colegiado, que seja retificada. Não se trata de minha posição em relação a essa 46 
cessão, pois sobre isso já me manifestei publicamente, mas das informações corretas desse 47 
processo, até o momento em que deixei a Direção. Como descrito na ata parece que houve 48 
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interesse na cessão de um andar do prédio, que houve um almoço com o Reitor, que o Reitor 49 
"sugeriu" que o espaço fosse cedido, e que houve uma decisão minha de esperar para trazer a 50 
questão ao colegiado. Finalmente, sobre a questão da RNP e do ADDLabs, também está 51 
confuso e parece que foi algo que aconteceu formalmente e na mesma ocasião. Assim, relatarei 52 
o aconteceu para que as correções possam ser efetuadas. Caso ache que exista alguma 53 
divergência, o acredito que não ocorrerá, favor me informar. Em novembro de 2012 eu e o 54 
professor José Henrique, estávamos indo almoçar no Jambeiro e o Reitor também estava 55 
almoçando lá. Quando fomos cumprimentá-lo ele falou que estava precisando que o Instituto 56 
cedesse um andar do prédio para o STI (não estou certa que ele tenha falado da Unitevê. Acho 57 
que não, pois naquela época  ela era ligada à SCS e não ao STI). Eu disse ao Reitor, naquele 58 
momento, que achava que não era hora DELE (Reitor) fazer essa solicitação ao Colegiado pois 59 
estaria solicitando que perdêssemos algo em um momento em que o Instituto já estava 60 
chateado com as obras, que estavam paradas já há algum tempo (a UFF não aceitou, naquela 61 
época, ouvir a proposta da ATPeng). Comentário: pelo que entendi, ele aceitou o meu 62 
argumento e não enviou a solicitação ao Colegiado/Instituto e, aliás, nem me pareceu que, 63 
naquele momento, essa questão já fosse algo completamente definida para ele. Por essa razão 64 
essa questão não foi levada ao colegiado, embora ele tenha sido informado (como era em 65 
novembro, era o final de meu mandato). Bem antes disso eu já havia percebido, nos fóruns e 66 
reuniões das quais participava, que algumas pessoas achavam que o espaço do Instituto 67 
deveria ser compartilhado com outra Unidade Acadêmica, ou parte de uma. Os argumentos 68 
eram: a) que, com 2 prédios, tínhamos espaços muito maiores do que o de outras unidades 69 
com mais alunos/docentes; b) que só ganhamos um prédio pelo Reuni; c) e que a UFF 70 
precisava da verba para conclusão de outras obras aprovadas no Reuni. Trouxe essa questão 71 
para o colegiado para que pudéssemos nos preparar e saber o que fazer, caso realmente essa 72 
questão surgisse (normalmente suspendíamos a reunião para falar sobre isso, para que não 73 
constasse em ata que esse assunto tinha sido um tema discutido oficialmente). O colegiado era 74 
unânime em não querer que o espaço fosse compartilhado por outra unidade acadêmica. Então 75 
alguém propôs a idéia de termos outras opções para propormos, caso isso entrasse realmente 76 
em pauta. O colegiado achou, inclusive, que não devíamos esperar o fato acontecer, pois 77 
depois poderia ser tarde demais. Nesse contexto as opções que surgiram, em ordem de 78 
prioridade, foram: ADDLabs, RNP e STI. O colegiado também sugeriu que fosse feita uma 79 
consulta informal ao ADDLabs e a RNP, para nos posicionarmos, caso fosse necessário. Assim, 80 
consultei a professora Ana Cristina, mas ela, por diferentes razões, não achou viável. Em 81 
relação à RNP pedi ao professor Michael para que ele sondasse a possibilidade. Isso 82 
aconteceu e foi feita, inclusive, uma visita ao prédio. No caso da RNP, dentre outros 83 
impeditivos, considerou-se que somente um andar seria pouco (não entro em detalhes para não 84 
alongar o relato, mas estou à disposição caso seja necessário). A idéia, nesses casos, era que 85 
ou a RNP ou o ADDLabs (através da Petrobrás), pudessem ajudar na conclusão das obras, 86 
uma vez que uma das questões que eram levantadas quando se falava de nossos prédios, era 87 
em relação à verba, pois o segundo prédio estava sendo concluído com verba da UFF, por uma 88 
decisão que era do Reitor. Assim, não foi uma grande surpresa para mim quando o Reitor falou 89 
sobre o STI e acredito que não tenha sido também para o professor José Henrique, que estava 90 
comigo naquele momento e que acompanhou as discussões no colegiado.” Prosseguindo o 91 
tópico Assuntos Gerais, o professor José Henrique perguntou se algum dos membros gostaria 92 
de abordar algum outro assunto. O professor José Raphael perguntou a respeito do consumo 93 
de alimentos dentro da sala 230B, já que não pôde realizar o evento de encerramento do 94 
Projeto Incluir por esse motivo. O professor José Henrique explicou que deixou a gestão da 95 
referida sala sob a responsabilidade da pós-graduação e que conversaria com o professor 96 
Celso sobre o assunto. Por não ter mais nada a tratar, a reunião foi encerrada às quinze horas. 97 
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